



子どもの未来を考える

子どもたちが「あきよ山」で遊んでいます。5年生が「森林文化アカデミー」の方々と一緒につくった、ブランコで、多くの子が遊んでいます。5年生は総合的な学習の時間に「自然・環境」について学んでいます。「森あそび森まなび」という県の事業を活かして、森でどんな活動ができるか考えたり、遊ぶ場所を整備したりしてきました。3回目となる18日には、2年生と一緒に活動し、2年生は生活科の学習、5年生は総合的な学習を行いました。森にある木や葉、石等を活かして、色を見つける活動(季節の違いに気づく)や、ロープで作ったブランコで遊んだりしました。将来、よりよい未来をつくるにはどうしたらよいか、考えて工夫する力になりそうです。近い未来に、「ふりこの周期」や「支点・力点」などの言葉に出会ったとき、きっとこの体験が役に立つでしょう。異学年の子に対する思いやりも学ぶでしょう。そんな固いことを考えなくても、遊ぶだけで体幹を鍛えることになっているはずです。



学習をするためには、体幹の強さも必要です。椅子に座るための筋力によって、学習に向かえる時間も変わってきます。ゲームばかりしている子は、ソファーに全身をあずけていて、筋力が足りないといわれます。机に何時間向かっていられるか。仕事で机に向かったり、接客したりするとき、ふさわしい姿勢が何分続けられるか。ゲームより、山あそび、運動が体幹にはよいと考えられます。

次に、必要なのは、自制心だと思われます。「授業以外でICTを使った時間と正答率に関する調査」によると、一番正答率が高いのは、ICT 使用が30分以内、次に1時間以内。続いて、未使用と2時間がほぼ同数。それ以上使用すると正答率は下がります。

これとはまた別に、考えたいことがあります。(中日新聞 6月16日「考える広場」を参照しました)

記事には「ICTは子供に知識を与えてくれても、人格的には感化してくれません。」とあります。確かに、図形の問題の解き方を解説する動画は、見ていて面白いです。英会話や歴史に関する知識も得ることができます。しかし、人格的に感化されることは少なそうです。人を助ける動画もありますが、自分がされてうれしい、親切にしたら幸せ、といったことを体感するまでには至らないでしょう。

さらに、SNSに関する被害・加害が心配です。機器が身近にある分、写真をSNSに上げることが簡単にできます。名前がわかる写真を上げていないか。他人の個人情報を流していないか。AIも進化しているので、顔写真に裸の写真を付け替えて拡散される被害もあると聞きます。加えて、子どもはゲーム依存になりやすいとも聞きます。こちらも、長時間の使用は脳の発達に影響があります。脳がドーパミンを求めて、ゲームをし続けたり、イライラしたりするそうです。前述の正答率とも関連します。

このようなことから、16歳までSNSを使用禁止にする国や、使用時間の目安を示す自治体があるのだと思います。私が今回、このテーマにしたのは、今、これが心配だから。子どもたちの未来が心配だから。

もう一度「わが家の約束」を見直してみませんか。冬休みは、子どもと一緒にできそうなイベントがたくさんあります。掃除も、縄跳びも、カードゲームも。人とふれあい、頑張りを褒められたり悔しさを経験したりするので、よい感化が得られるのではないでしょうか。



行事予定

★地域と関わりのある活動

日	曜	行 事	下校時刻					
			1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	木							
2	金							
3	土							
4	日							
5	月	学習費等引き落とし日	1月は学習費等の引き落とし日が、他の月と異なります。					
6	火							
7	水							
8	木	冬休み明け集会 ※給食なし 下校指導	10:40					
9	金		14:30		15:20			
10	土							
11	日							
12	月	成人の日						
13	火	学習費等再引き落とし日	15:10		16:00			
14	水	なかよし	15:10					
15	木	百人一首大会 ～16日 ★4年展示学習 委員会	15:10		16:00			
16	金		14:30		15:20			
17	土							
18	日							
19	月		14:30		15:20			
20	火	★朝のあいさつ運動（少年センター） ★読み聞かせ	15:10		16:00			
21	水	児童集会 ★PTA運営委員会19:00	15:10					
22	木	なかよし クラブ	15:10		16:00			
23	金	★2年生町たんけん（化石博物館）	14:30		15:20			
24	土							
25	日							
26	月	居住地交流	14:30		15:20			
27	火		15:10		16:00			
28	水	★命を守る訓練（不審者 逃げ込み） なかよし	地区ごと 別記					
29	木	委員会	15:10		16:00			
30	金		14:30		15:20			
31	土							

◆命を守る訓練について◆

下校時に、不審者に遭遇した場合を想定して、地域の「子ども110番の家」に避難し、不審者の情報を伝える訓練をします。月吉地区は「市之瀬美術館」、和合、山野内、戸狩地区は「ミュージアム中仙道」にご協力いただきます。

当日は、避難先からの下校となります。車でお迎えをされる場合は、次のようにお願いします。

月吉→化石公園 14:55 ご 和合→学校 15:10 ご
山野内→学校 15:15 ご 戸狩→学校 15:25 ご

※ミュージアム中仙道への車の乗り入れは、ご遠慮ください。

2月の主な行事予定

- 5日 (木) 新1年生入学説明会・1年こども園交流
家族読書
 - 6日 (金) ★4年展示学習
 - 9日 (月) 6年生瑞浪北中学校半日入学
※保護者の方も都合のつく限りご出席ください。
 - 12日 (木) クラブ
 - 14日 (土) ★授業参観・学級懇談会 9:25～
6年薬物乱用防止教室 8:35～
※保護者の方も参観していただけます。
 - 16日 (月) 振替休業日
 - 19日 (木) 委員会
 - 20日 (金) 学校保健安全委員会
 - 24日 (火) ★読み聞かせ
 - 26日 (木) クラブ
 - 27日 (金) ★感謝の会 ★1年昔の遊び
★学校運営協議会
- 上旬に ★学校運営協議会評議委員会を行います。



★「ひびきあい集会」★

全校や学年、学級が、年度当初に掲げた「思いやり宣言」に対して取り組んできたことについて、発表し合いました。「どんなふうに発表したら聞き手に伝わるのか」、発表のしかたも各学級で考えました。最後は、全校で「OMOIYARIの歌」を歌いました。2番は、手話を交えて歌いました。とても素敵な歌です。ぜひ、お子さんに歌ってもらってください。



学校運営協議会委員、民生委員・児童委員さん等の感想の一部を紹介します。

- 各学年の思いやり宣言に向かっての活動、とてもあたたかい気持ちになりました。
- 1年生から6年生までの発表が、大きな声ではきはき、分かりやすく工夫されて、聞いている者に“すっと”入ってきました。
- 発表はもちろんですが、それを受け止める側の姿も素晴らしいです。実はそういうことも「人権を大切にすること」なのです。
- 思いやりの歌は本当に感動します。いつまでもこのような清い心をもち続けたいものです。
- 思いやりの心を忘れずに未来に向けて頑張って、地域を元気にしてほしい。
- 人への思いやりの心をもった子どもたちが、明世の町をやさしい町にしてくれることが、とても楽しみです。

集会で確かめ合ったことを継続し、これからも、思いやりあふれる明世小学校にしていきます。

◆冬休み中の連絡先◆

- 1月7日 (水) 68-2807
- それ以外の日 070-1183-6498
(学校緊急携帯)